



瑞江中 だより

平成25年11月 8日
江戸川区立瑞江中学校
第7号

文化の秋、真っ盛り！

—充実したエレガントな学芸発表会でした—

校長 佐々木弘叔

早いもので11月7日は立冬。酷暑の夏の影響は、10月に超大型の2つの台風としても現れました。また、気温の差が大きくなったのか、例年より校庭の木々の紅葉が早いように感じます。瑞江中の校庭も徐々に冬の装いになっていきます。

さて、11月2日（土）には学芸発表会を行いました。保護者・地域の方など300名を超える参観者がありました。誠にありがとうございました。

青少年の翼に参加した3年女子の報告では、たくさんの写真をとおしてニュージーランドの魅力と日本との違いが分かりやすく紹介されました。次の2年生の弁論では、鹿児島弁を紹介して方言や言葉の大切さ、いじめとその解決策についての自分の考え、の二つが伝えられました。隣で一緒に聞いていた横山 PTA 会長が弁論内容の素晴らしさを褒めてくださいました。また、ダンス部の演技は部員の数も増え、年々レベルも上がり見ごたえのある発表でした。そして吹奏楽部（MJB）も毎年軽快な音楽を紹介してくれていますが、期待に応えた立派な演奏でした。さらに、毎年各学年で取り組んでいる学年発表は例年にも増して立派でした。

まず1年生では、初めての学年全員による劇。演じる人、照明役、背景を作る人、道具を作る人など、学年の生徒一人一人が役割を持って「劇」を作りました。社会の縮図のように、自分の役割をしっかりとこなして「劇を完成させる」という大きな目標にチャレンジしたのです。最後の学年の生徒全員による合唱は、100回練習を目標に取り組み、達成しました。

一方、2年生は劇の脚本作りから生徒がチャレンジしました。昨年の経験を生かして、自分たちで工夫し、試行錯誤しながら完成させていきました。とても立派な発表でした。劇づくりの難しさを味わった今年の経験が、来年さらに生かされ、素晴らしい作品が作られる予感がしました。とても楽しみです。

そして、3年生。さすが3年目。幕が開いたとき保護者席から「さすがだね」という声が聞こえました。それは、背景の絵でした。教室の奥行きがしっかりと描かれていました。そしてスムーズな場面展開、丁寧な小道具。演技者の息も合って、コミカルなところもしっかり演じ、聴衆の喝さいを浴びました。

このように、学年の生徒全員が役割を持ってそれを果たし、互いに支えあって「劇」を上げる、これがとても大切なことです。そして、これが瑞江中の学芸発表会の伝統です。学芸発表会で身につけたことを日々の生活で生かし、生徒全員の手で瑞江中をさらに発展・向上させていきましょう。期待しています。

そして、保護者・地域の皆様のご支援・ご協力も引き続きよろしく願いいたします。

瑞江中の生徒の活躍 ()内の数字は学年です♪

税の作文コンクール

- 税理士会支部長賞
「税金への感謝」 菅原 大輝 (3)
- 江戸川区北納税貯蓄連合会 優秀賞
「TPPと関税」 高柴 薫心 (3)

自転車安全教室が行われました 10月 4日 (金)

3年に1度のスタントマンの演出による自転車安全教室が行われました。自動車と自転車、自転車と自転車がぶつかる場面があり、トラックに巻き込まれる場面もあり、生徒たちはかなり真剣な表情で交通安全教室に参加していました。



2年生弁論大会が行われました 10月18日 (金)

国語の授業の一環として、2学年全体で弁論大会を行いました。各クラスの発表会で、優秀な成績を収めた12名の生徒が発表者となり、他の生徒は審査員として発表者の話を聞いていました。テーマは「原発問題」「悪ノリとは一体…?」「自転車の交通事故について」「高齢社会」「言葉の大切さ」「いじめ」「ゲームについて」「ネットや SNS のマナー」など中学生としてふさわしく、関心を持った内容でした。生徒たちは調べていく中で気づいたことや、経験に基づいた考えなどを自分なりの言葉で堂々と発表していました。



ストレッチ&エクササイズが行われました 10月18日 (金)

PTA 成人委員会の主催によるストレッチ&エクササイズが多目的室で行われ、30名程度のお母さん方が気持ちよく汗を流してお帰りにになりました。

道徳授業地区公開講座が行われました

10月19日(土)

48名の保護者、地域の方が道徳授業を参観されました。
各学年・学級の内容は次の通りで、チームティーチングの形態をとりました。

(資料名)

(主題名)

1年A・C組	「手をつなごう」	- - - - -	感謝の心
1年B・D組	「さよなら、ホストファミリー」	- - - - -	国を愛する心
2年A・C組	「瑞江中学校校歌」	- - - - -	愛校心
2年B・D組	「ステンドグラスの輝き」	- - - - -	役割・責任
3年A・C組	「命の都 ランジェットピザ」	- - - - -	真の人類愛
3年B・D組	「三原山の噴火・十三時間のドラマ」	- - - - -	強い意志

道徳授業後の意見交換会には、6名の保護者が参加してくださり、本校の教員に交じって、道徳授業を参観しての感想をいただきました。その中で、「自分の身に置き換えて考えられる態度が身に付くように指導してほしい」や、「意見交換会に多くの保護者が参加できるように工夫してほしい」と言ったご意見もいただきました。

その後、元帝京大学教授の牧野禎夫先生より、道徳授業を振り返っての感想や、本校の道徳授業に向けての取り組みについて等、広い視点に立ってご講話をいただきました。

学芸発表会が行われました

11月 2日(土)



オープニング～3年「青少年の翼」報告会～2年弁論～学年劇～ダンス部～MJB～閉会

＜11月行事予定のお知らせ＞

日	曜	学校行事	特別活動・その他	給食
1	金	特別時間割 リハーサル 45×6		○
2	土	学芸発表会	給食試食会 最終下校 16:30	○
3	日	文化の日		×
4	月	振替休日		×
5	火	振替休業日		×
6	水	家庭学習週間始 相談週間始 45分×4②カット	P 検学習講座 16:00	○
7	木	45分×4①②カット	芸能祭学芸会	○
8	金	45分×4①⑥カット	芸能祭学芸会	○
11	月	学年朝礼 45分×4①②カット		○
12	火	相談週間終 45分×4①②カット		○
13	水	一斉研究日(領域) 45分×4④カット	部活なし	○
14	木	45分×6	専門・中央委員会 部活なし	○
15	金		区弁論大会 数検 15:50~18:00 部活なし	○

日	曜	学校行事	特別活動・その他	給食
18	月	朝礼 安全指導	部活なし	○
19	火	家庭学習週間終	部活なし	○
20	水	期末考査1日目 学・数学・英語・美術	部活なし	×
21	木	期末考査2日目 学・社会・保体・技家	部活なし	×
22	金	期末考査3日目 理科・国語・音楽・総		○
23	土	勤労感謝の日		
25	月	朝礼 避難訓練 45分×6	領域診断テスト(3)	○
27	水	職員会議⑬	再 16:00	○
28	木	セーフティ教室		○
12 / 2	月	学年朝礼		○

- 12月4日(水) 職員会議
- 5日(木) 3年三者面談期間始め ⑥カット
- 6日(金) ⑥カット 45分 避難訓練

